

## *Liebe Leserin, lieber Leser,*

das alte Jahr endete mit einem Kater, das neue Jahr fängt mit Neujahrsempfängen und guten Vorsätzen an. Die Dinge verändern sich unmerklich, schleichend, eines Tages wacht man auf und stellt fest, dass sich die Welt verändert hat ...

*forum* beginnt dieses Jahr mit einer Ausgabe zum Rentensystem, dessen Reform uns wahrscheinlich das gesamte kommende Jahrzehnt beschäftigen wird. Neben den politischen und ökonomischen Analysen, die Sie auf den folgenden Seiten zu diesem Thema finden, ist auch ein Scoop versteckt, von dem wir hoffen, dass er noch für reichlichen Gesprächsstoff sorgen wird.

Dem Thema Renten ist auch die nächste Ausgabe von *public forum* am 19. Januar gewidmet. Beginn 18.30 Uhr im Café Exit07/CarréRotondes in Luxemburg-Hollerich mit Mars Di Bartolomeo, Félix Braz, André Hoffmann, Pierre Bley und Carlos Pereira. Die letzte Ausgabe zur europäischen Energiepolitik war übrigens am 8. Dezember im Schneesturm praktisch untergegangen. Das demzufolge in sehr familiärer Atmosphäre stattgefunden Gespräch zwischen Samir Andoura von Notre Europe, Claude Turmes und Jean Lamesch steht aber mittlerweile als Audiodatei auf [www.forum.lu](http://www.forum.lu) zur Verfügung.

Für Gesprächsstoff wird auch ein Ereignis sorgen, das kurz nach der Drucklegung dieser Ausgabe stattgefunden hat: die Vorstellung des ominösen luxemburgischen Radsportteams. Es handelt sich dabei nur vordergründig um ein sportliches Ereignis, in erster Linie dürfte es sich um einen Versuch der politischen Einflussnahme handeln. Wir werden darauf zurückkommen müssen, für heute verweisen wir auf Stéphane Hassel (siehe Raymond Webers Text auf der kommenden Seite) und dessen Forderung: « Indignez-vous ! »

In diesem Sinne grüßt Sie herzlich,

*Ihre forum-Redaktion*